

Н.В. Александрова, Т.Я. Сильвестрова, Н.В. Иванов. ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ ДОБРОВОЛЬНЫХ НАРОДНЫХ ДРУЖИН В ПЕРВОЙ ПОЛОВИНЕ 80-х ГОДОВ XX ВЕКА ПО УКРЕПЛЕНИЮ ОБЩЕСТВЕННОГО ПОРЯДКА (на материалах Чувашской Республики) // Вестник Российского университета кооперации. 2021. № 2(44). С. 110-113.

Автор (ы) Н.В. Александрова, Т.Я. Сильвестрова, Н.В. Иванов.

Author(s) N.V. Alexandrova, T.Ya. Silvestrova, N.V. Ivanov.

Индекс УДК 930.24

Название статьи: ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ ДОБРОВОЛЬНЫХ НАРОДНЫХ ДРУЖИН В ПЕРВОЙ ПОЛОВИНЕ 80-х ГОДОВ XX ВЕКА ПО УКРЕПЛЕНИЮ ОБЩЕСТВЕННОГО ПОРЯДКА (на материалах Чувашской Республики)

Title of the article: ACTIVITIES OF VOLUNTARY PEOPLE'S SQUADS IN THE FIRST HALF OF THE 80S OF THE TWENTIETH CENTURY ON STRENGTHENING PUBLIC ORDER (based on the materials of the Chuvash Republic)

Ключевые слова: история; добровольная народная дружина; борьба с преступностью; Чувашская АССР; общественный порядок; обеспечение правопорядка.

Keywords: history; voluntary people's squad; fight against crime; Chuvash ASSR; public order; law enforcement.

Аннотация: В статье рассмотрены некоторые аспекты деятельности добровольных народных дружин в 1980-е гг., самоотверженность народных дружин в борьбе с преступностью и правонарушениями на территории Чувашской АССР, их доблестный труд и отвага, отмеченные правительственными наградами, усердие и выдержанность в борьбе с преступностью. Авторами подчеркивается, что обеспечение и сохранение общественного порядка имели успех от эффективной организации воспитательной и предупредительно-профилактической работы. На основе архивных данных приводятся статистика и показатели добровольных народных дружин (ДНД), участвовавших в охране общественного порядка, в борьбе с хищениями социалистической собственности по районам и территориям Чувашской АССР. Учитывая исторический аспект организации добровольных народных дружин, общественных организаций в борьбе с преступностью и правонарушениями, отмечается историческая значимость и роль органов внутренних дел Чувашской АССР в первой половине 1980-х гг. для развития государства и права. Делается вывод о том, что после распада Советского Союза активность добровольных народных дружин, как и других общественных организаций, утратила свою массовость и распространенность.

Annotation: The article considers some aspects of the activities of voluntary people's squads in the 1980s, the dedication of people's squads in the fight against crime and offenses in the territory of the Chuvash ASSR, their valiant work and courage, awarded with government awards, diligence and endurance in the fight against crime. The authors emphasize that the maintenance and preservation of public order were successful from the effective organization of educational and preventive work. On the basis of archival data, statistics and indicators of voluntary people's squads (VPS) who participated in the protection of public order, in the fight against theft of socialist property in the districts and territories of the Chuvash ASSR are presented. Taking into account the historical aspect of the organization of voluntary people's squads, public organizations in the fight against crime and offenses, the historical significance and role of the internal affairs bodies of the Chuvash ASSR in the first half of the 1980s for the development of the state and law is noted. It is concluded that after the collapse of the Soviet Union, the activity of voluntary people's squads, as well as other public organizations, lost its mass character and prevalence.

Контактные данные авторов: **АЛЕКСАНДРОВА Надежда Владимировна** – кандидат юридических наук, доцент кафедры гражданско-правовых дисциплин. Чувашский государственный университет имени И.Н. Ульянова. Россия. Чебоксары. E-mail: nadyaalex@list.ru.

СИЛЬВЕСТРОВА Тамара Яковлевна – доктор философских наук, кандидат экономических наук, профессор, заведующий кафедрой экономики и информационных технологий. Чебоксарский кооперативный институт (филиал) Российского университета кооперации. Россия. Чебоксары. E-mail: tsilvestrova@ruc.su.

ИВАНОВ Николай Васильевич – кандидат исторических наук, доцент кафедры гражданско-правовых дисциплин. Чувашский государственный университет имени И.Н. Ульянова. Россия. Чебоксары. E-mail: Ivanov.N.V58@mail.ru.

Contact details of the authors: **ALEXANDROVA, Nadezda Vladimirovna** – Candidate of Law, Associate Professor of Civil and Legal Disciplines. Chuvash State University named after I.N. Ulyanov. Russia. Cheboksary. E-mail: nadyaalex@list.ru.

SILVESTROVA, Tamara Yakovlevna – Doctor of Philosophy, Candidate of Economics, Professor, Head of the Department of Economics and Information Technologies. Cheboksary Cooperative Institute (branch) of the Russian University of Cooperation. Russia. Cheboksary. E-mail: tsilvestrova@ruc.su.

IVANOV, Nikolay Vasilyevich – Candidate of History, Associate Professor of the Department of Civil Law Disciplines. Chuvash State University named after I.N. Ulyanov. Russia. Cheboksary. E-mail: Ivanov.N.V58@mail.ru.

Страницы. 110-113.